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在聊城市光明眼科医
院里有个特殊的地方，每
天都充满着蓬勃朝气与欢
声笑语，这里就是位于十
二楼的视觉训练室。这里
就像一个大大的幼儿园，
孩子们积极训练、玩耍，家
长们热情交流学习，一片
和谐融洽的氛围，很多患
儿已经康复，顺利的进入
了小学。

张博尧是个酷酷的小
男孩，不爱说话，一副高冷
范儿。他在一年前出现了
歪头看电视、看书的现象，
妈妈感觉不对劲，就带他
来检查。结果把家长给吓

坏了。屈光参差性弱视，左
眼视力只达到0 .1，因为一
直在用右眼看东西会不自
觉的歪头。路伟波大夫为
他制定个性化训练方案。

刚开始训练时，张博
尧对这陌生的环境带有明
显的抵触情绪，很不配合。
训练师丁丽娜耐心的引
导，就像讲故事一样帮他
完成了首次训练。做完之
后他对妈妈说：“仪器里面
有只小飞机，还在不停的
转呢!”看到孩子开始配合
训练，博尧妈妈非常高兴，
不停的感谢我们训练师。
经过半年的治疗，博尧的

视力终于提了上去，双眼
都达到了1.0的标准视力。

聊城市光明视觉训练
室是引进天津眼科医院最
新视光训练体系，进口美
国视光训练设备，精心打
造的聊城市第一家眼科视
光训练室。视觉训练能有
效预防青少年近视的发生;
排除、治疗假性近视并控
制近视度数加深;治疗各种
复杂性、难治性弱视;提高
斜视手术后视力;缓解各种
眼疲劳;控制老视发展速度
等。训练项目：假性近视矫
正、控制真性近视、多维视
知觉训练。 (黄樱)

医医院院里里的的““幼幼儿儿园园””

未未来来三三天天聊聊城城将将持持续续雾雾霾霾天天气气
随着冷空气到来，26日夜间将有望好转

本报聊城12月22日讯(记者
谢晓丽 ) 近两日，雾霾天气

卷土重来，聊城空气质量变差。
12月22日，聊城发布大雾黄色预
警信号和霾橙色预警信号，预计
未来三天，聊城天气不利于污染
物的扩散，聊城持续雾霾天气。
26日夜间，随着冷空气的到来，
聊城空气质量将有所好转。

“今天聊城既有雾也有霾”，
聊城市气象台2015年12月22日15
时13分发布大雾黄色预警信号。
预计22日夜间到23日白天，聊城
市将出现能见度小于500米的
雾，请注意防范。

聊城市气象台2015年12月22
日15时25分发布霾橙色预警信
号。目前聊城市已经出现重度
霾，预计22日下午到23日白天，全

市气象条件不利于污染物的扩
散，重度霾天气仍将持续，请注
意防范霾天气和一氧化碳中毒。

同时，聊城市气象台2015
年12月22日15时发布24小时一
氧化碳中毒气象潜势预报：22
日夜间到23日白天，全市一氧
化碳中毒气象潜势预报等级为
4级，气象条件不利于一氧化碳
等污染物的扩散，容易引发一
氧化碳中毒。请燃煤取暖和使
用炭火的人员注意室内通风,夜
间睡前将炉火熄灭，预防一氧
化碳中毒。

23日：雾转霾，南风转北风2
～3级，-1～6℃,降水概率20%；24
日：多云，北风2～3级，-2～6℃；
25日：多云转晴，北风转南风2～
3级，-3～9℃。

22日，从高处望去的东昌路被淹没在一片灰蒙蒙的雾霾之中。
本报记者 邹俊美 摄

要穿越京九铁路 附近还有村民阻拦

嘉嘉明明片片区区供供暖暖还还差差337700米米主主管管网网

最近几日，有多位住在嘉明工业园片区的市民拨打本报8451234“问
暖热线”，反映小区已经入住多年，至今没能实现集中供暖，去年工业园区
开始铺设供暖管道，今年咨询说可以用上集中供热，可到现在供暖开始都
一个多月了，他们片区供暖还是没有动静，业主们心里十分着急。

文/片 本报记者 张召旭

现状>> 整个片区至今还未集中供暖

嘉明工业园盛世嘉苑小
区业主王女士说，小区自2012
年入住到现在还没有实现集
中供暖，最初的时间里都只能
用空调取暖，去年家里添了孩
子，为了不让孩子受冻，自己
一家人到城区租了套暖气房。

“去年整个片区就开始铺
设管道，本以为当年能供上
暖，但没能实现。”嘉明工业园
区水岸新城业主李先生介绍，
家里有老人孩子，冬天没有暖

气很受罪，前段时间片区里铺
设供暖主管网，现在已经差不
多了，可听说现在供热公司的
主管网还没有通到整个工业
园区。“供暖刚开始的时候就
问过，说是今年无论如何给送
上暖气，可到现在供暖已经开
始快一个半月了，现在工程还
没有完工。”李先生介绍，眼看
着2015年就要过去了，供暖至
今没有动静，业主们很是着
急。

记者了解到，嘉明工业园
区有新城邦、水岸新城、盛世
嘉苑、昌盛苑等多个居民小
区，此前由于热源紧张，至今
都没能实现集中供暖。从去年
开始，聊城实施了城区北部供
热工程，该工程主管道途经聊
堂路、海源路、振兴路，全线长
13 .3公里，项目建成后将解决
东昌路以北区域居民的集中
供热，其中就包括嘉明工业园
区供暖问题。

无奈>> 部分业主改为安装壁挂炉取暖

由于入住多年没能集中
供暖，水岸新城小区业主刘女
士说，家里有老人，今年刚添
了孩子，没暖气根本没法过，
之前一段时间都是开空调取
暖。“说是今年给供暖，可到现
在没有确切的消息，老是这样
靠下去也不行，所以我们打算
安装壁挂炉取暖。”

刘女士说，自己咨询了燃
气公司，今年可以办理开户业
务，而且也没有了开口费，只
需购买壁挂炉，然后缴纳安装
费就可以。刘女士说，一个冬天
全开空调也不现实，还不如安
装壁挂炉划算，虽然第一年要
花不少钱，可至少可以享受到
和集中供暖同样的温暖，说不

定要比集中供暖还要好。“家里
温度我们自己说了算，在家的
时候可以烧得热一些，家里没
人就可以稍微关一关。”

记者了解到，嘉明工业园
整个片区有部分小区入住多
年，由于一直没能实现集中供
暖，采用天然气壁挂炉取暖已
经成了不少市民的选择。

热企>>

主管网铺设存在不少困难

昌润供热公司工作人员介绍，
按照市政府的要求，今年供暖季必
须要为嘉明工业园区送上暖气，根
据他们的统计，光是水岸新城小区
就有115栋居民楼，目前整个工业园
区的管道建设已经完毕。

眼下，为嘉明工业园区供暖面
临的难题是通往整个的片区的主管
网还有最后370米没有铺设完毕，眼
下正卡在了这370米供热主管网的
铺设上。“本来通往嘉明工业园区的
主管网就要穿过4条铁路和一条高
速，穿越铁路工作耗时比较长，首先
要向铁路部门申请穿越时间点，一
般每天不会超过一到两个小时，而

且还要提前打报告。”该工作人员表
示，目前穿越铁路工作还剩下京九
铁路一条，而且马上面临春运，所以
时间上比较难协调。

该工作人员还表示，眼下还有
一个较为棘手的问题就是供热管网
需要穿越附近村庄，这样就要临时
占用部分耕地，“我们也多次向村民
解释，会按照国家规定对于占用到
耕地的村民予以补偿，政府工作人
也先后多次清点需要临时占用的附
属物，可村民就是不同意，多次阻拦
施工。”该工作人员表示，由于附近
村民的阻拦，整个供热管网施工非
常困难。

目前，通往嘉明工业园的主管网正在铺设当中。
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